

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN	
En Almería, un mes.....	Pesetas 1'50
Provincias, trimestre.....	" 4'00
Extranjero, idem.....	" 16'00
Número suelto.....	" 0'05
Idem atrasado.....	" 0'25
Para revendedores, 25 ejemplares.....	" 0'75

TARIFA DE ANUNCIOS	
En primera plana, línea cuerpo 9.....	Pesetas 0'50
En segunda y tercera plana, idem idem.....	" 0'30
En cuarta plana, idem idem idem.....	" 0'20
Noticias, reclamos y comunicados, á precios convencionales.	

PAGOS ANTICIPADOS
OFICINAS Y TALLERES, REYES CATÓLICOS, 6.
TELÉFONO, NÚM. 142

El Radical

DIARIO REPUBLICANO

Al Presidente del Tribunal Supremo de Justicia.

Cada día que pasa es más necesaria y urgente la inspección del sumario 572 del 1910, seguido de oficio en este Juzgado de Almería, por fraudes cometidos en las obras de este puerto.

La inspección del mismo es el único medio de despejar la incógnita que en el fondo de este proceso se encierra; el único medio de averiguar si está la verdad de parte de los acusadores ó si está la inocencia al lado de los acusados.

La inspección es el único lícito arbitrio que puede calmar las inquietudes de un pueblo que pide justicia.

Si se quiere hacer patente la verdad, á la inspección de este sumario se ha de acudir.

Si se quiere atajar el paso á las discusiones que envenenan el ambiente de nuestra ciudad, á esa misma inspección se debe echar mano.

Hace falta una luz potente, que desde la altura ilumine las páginas de este proceso, y esa luz no puede ser otra que la inspección del Tribunal Supremo de Justicia.

Nosotros la pedimos; nosotros la esperamos. Y pidiéndola y esperándola, confiamos en ella el éxito de nuestra acción popular.

Tal es nuestro convencimiento.

Contrastes.

Lo hemos dicho cien veces, ante la inexplicable benevolencia de periódicos y políticos hacia Canalejas. Este es igual que Maura. Todo aquello que la opinión pública censuró en el famoso malloquin, todo, absolutamente todo, ha ido á englobarse en la historia del Sr. Canalejas. No le falta nada. Represiones sarcásticas, fusilamientos, continuación de las aventuras marroquíes, y al anotar nosotros esto desde la extrema izquierda, coincidimos con la opinión, autorizada en este caso, de los propios mauristas. Ellos, como nosotros, ven identidad absoluta entre la política de Canalejas y la de Maura.

La época lo hace constar. El y el señor Canalejas ocupa el Peder, y se ha visto obligado á facilitar en Valencia y en el «Narcis», y sus agencias han tenido que ensangrentar los campos de San Martín del Rey Aurelio y las calles de Penagos; y una y otra vez tiene que recurrir al empleo de la fuerza en Zaragoza y en Bilbao, y que suspender las garantías constitucionales; y como si esto fuese poco, se ve sorprendido por los sucesos de los orilles del Kart, y luego, cuando á grito herido proclama que todo ha sido una falsa alarma, y la paz está asegurada en Melilla, no tiene más remedio que enviar precipitadamente refuerzos, y lo hace en forma de la que, por patriotismo, no queremos ocuparnos. Es verdad, cien veces verdad. Sólo varían las circunstancias en lo que atañe á los representantes de la opinión.

Por lo de Osera, igual á lo de Penagos; por lo de Melilla, igual en 1909 á lo de 1911; por todo lo que hizo Maura, se le acometió justamente, se le pidió la dimisión de modo airado. Llegó Canalejas, transmite á su historia hechos análogos, y nadie se indigna, nadie se altera, nadie le exige que se vaya.

¿Tiene explicación esto?

Hoy mismo, los más feroces corifeos de la campaña contra la guerra, ó aplauden optimistamente lo hecho por Canalejas, ó le perdonan la vida por esta vez, á condición de que no reincida en lo de Melilla. Ni siquiera se arremeta contra Canalejas por los repetidos engaños de que ha hecho víctima al pueblo estos días. Ni aun se le vitupera que aplique la censura como lo hacía Cierva. Se sale del paso de cualquier modo. Así, otro órgano maurista, *El Noroeste*, de la Coruña, anota alborozado: «Parece, al fin, que se abre un paréntesis en el furor antibelicoso. La decisión del Gobierno de completar con tres mil hombres más el contingente de los que luchan en África, no ha provocado, que se sepa,

ningún recrudecimiento en la campaña contra la guerra; ni ya recrudecimiento, ni aun una nueva manifestación de disconformidad».

¿Que tiene suerte Canalejas? No. Es que sus enemigos somos muy pocos, que la Prensa es aliada suya. No hay que confundir la suerte con el silencio benévolo. Canalejas ha dado tantos y tan terribles tropezones como Maura. Todo lo que él causó en Maura, todo lo que la opinión pública recriminó en el famoso político, ha sido espejo de los actos del hoy jefe del Gobierno. ¿Qué ha de tener suerte! Es que los censores de sus horribles yerros somos muy pocos, y que el pueblo no va, analizados como deberían serlo, los actos de los gobernantes, y mucho menos los va censurados con energía. Eso es todo. Lo de la suerte es pura fía.

¿Suerte? Ahí están los sucesos de Madrid, Zaragoza y Penagos, el caso del «Narcis», las huelgas de Bilbao y Málaga, el conflicto de Jerez... ¿San ficción todos ellos? ¿Actuó ó no Canalejas como Maura? Pues, ¡tantos! La suerte estriba en el mutismo de los censores, en la benevolencia optimista de quienes tanto vituperaron iguales ó parecidos actos de gobierno en Maura. La suerte estriba en la pachorra con que nuestros correligionarios acogen los equilibrios de quienes debían seguir otra conducta con los monárquicos que hoy imitan á Maura y los suyos...

No hay tal suerte. Canalejas es igual que Maura; pero esto tenía enfrente muchos enemigos, mientras que los adversarios de Canalejas se pueden contar por los dedos. En aquel, con justicia, todo lo malo se declaraba mal; en Canalejas, lo mismo, merecía carifiosos consensos; tiernas advertencias, dulcísimos consejos de que no repita la suerte... Así estamos, y, por eso, porque sólo hay oposiciones cuando el maestro de Canalejas gobierna, somos los republicanos poco menos que ceros á la izquierda, algo tan ineficaz, tan poco merecedor de respeto, que ni aun le gra de un Gobierno liberal que gobierne liberalmente...

La semana en la Bolsa.

Cuatro sesiones solamente ha celebrado la Bolsa madrileña durante la semana objeto de esta revista. Después de la liquidación de Agosto ha vuelto á imponerse la calma habitual del verano. El hecho de haberse reanudado las relaciones franco alemanas brinda oportunidad para divalgar rumores tendenciosos que debilitan los cambios. En la Bolsa de París surten nuevo retroceso los fondos españoles por efecto de las maniobras del partido colonial francés con motivo de la anunciada toma de posesión del territorio del Ifal. El Exterior que se cotizaba á 93'50, descendiendo hasta 93'05 y se repone luego cerrando á 93'70. Nuestro mercado refi ja

buenas impresiones de las Bolsas extranjeras, y á pesar de la expectación consiguiente á tres días de vacaciones, desde el jueves hasta el lunes, termina iniciando un movimiento alcista.

El Interior á fin de mes oscila entre 84'25 y 84'40, fijando su último cambio á 84'35.

El Contado cotiza la serie F. á 84'40; la D. á 84'80; la B. á 84'95 y la A. se negocia á 85.

El Amortizable nuevo apenas ha sido objeto de operaciones; pero registra como último precio el de 91'50; el viejo sostiene los cambios de 101 en series superiores y 101'15 en títulos pequeños. Las obligaciones del Tesoro no ofrecen alteración en sus cambios consistentes en 100'15.

En el grupo bancario nacional y extranjero hay poco movimiento. Quedan á 449'50 las acciones del Banco de España; las del Crédito Español á 116 con ganancia de 75 céntimos. El Hispano-americano continúa en 144, y el Hipotecario solamente registra una operación á 255. El Banco del Río de la Plata se inclina á reponer el dividendo vencido, cotizándose á 490, cambio equivalente al de 504 con cupón. Los Tabacos, han retrocedido precipitadamente, produciéndose ex traordinaria alarma entre los accionistas, pero á última hora vuelve á iniciarse la reposición elevándose desde 285 hasta 292.

Las Azucareras continúan al jus cotizándose las preferentes á 40, y las ordinarias á 12'50.

De Ferrocarriles solamente se cotizan Nortes á 92 y Alicante á 92'50.

Los Francos han oscilado entre 8'65 y 8'70, fijando en la última sesión para cerrar á 8'40.

Las Libras á 27'38, cambio único.

José María de Arevalo.

Agasajado por equivocación

Mr. Oliva conmovido.—Se agasajaron los coheteros.

La casualidad nos hizo conocer ayer un incidente ocurrido al letrado oranés Monsieur Oliva en el pueblo de Adra que no deja de tener gracia.

Como saben nuestros lectores, hace algunos días que llegó á esta población Mr. Oliva, con objeto de marchar á Berja á asuntos mineros.

El simpático oranés marchó á dicho pueblo en un automóvil que pusieron á su disposición, y como en Berja se enteraba de que en el inmediato pueblo de Adra se celebraban fiestas aquel día, decidió ir allí.

Así lo realizó y cuando se encontraba en las proximidades del pueblo, vió con sorpresa que millares de personas se hallaban estacionadas en la carretera donde habían colocado arcos triunfales.

Su sorpresa fué mayor cuando de pronto se llenó el espacio de multitud de coheteros.

El auto siguió su marcha y al incorporarse á un compacto grupo de personas que se dirigían al vehículo, sonó una estruendosa salva de aplausos y gritos entusiastas de vivas, al mismo tiempo que las sacras notas de una banda de música atreñaban el espacio.

Mr. Oliva, que no esperaba tal acontecimiento, no sabía como responder al recibimiento tan entusiasta y cariñoso que le dispensaban, y presto en plé en el auto y gorra en mano, saludaba conmovido á las masas.

Era el entusiasmo delirante y Mr. Oliva se vió obligado á parar el carruaje para dar las gracias á una comisión que presidida por el alcalde se le acercó, pero cual no sería el desencanto de los adberitanos cuando en vez de encontrar al huésped que esperaban, se hallaron con un francés que emocionado y con lengua chapurrada mostraba su gratitud.

Los vivas y aplausos seguían y el alcalde y demás comisionados se vieron obligados para hacer conocer al público que se había equivocado; el viajero agasajado no era el señor Rivas como todos creían, sino Mr. Oliva, el simpático oranés.

Al fin se hizo el silencio y los grupos dejaron paso al auto, que precipitó su marcha dejando mas corridos que una mona á los pobres y agraciados adberitanos.

Paro no fué esto todo, sino que tal fué el entusiasmo de aquellos sencillos vecinos y tal el deseo de mostrar su gratitud al hombre que les había hecho un servicio, que cuando al poco rato se presentó el automóvil donde viajaba el huésped

que en verdad esperaban, no encontraron coheteros que dispersar ni fulmines para gritar, todo lo habían consumido en obsequio de Mr. Oliva.

El chasco fué la comidilla de todos y el que siendo motivo de graciosos comentarios.

EN LA AUDIENCIA JUICIO POR JURADO

En la Sala segunda de la Audiencia se vió ayer la vista de la causa instruida en el Juzgado de Berja contra el joven Manuel Sánchez Ruiz, al que se le acusa del delito de homicidio perpetrado en la persona de Gabriel Rodríguez.

Sigún la relación de los hechos que constan en el sumario, el procesado se dirigió á su casa tranquilamente montado en una mula, cuando se encontró con el interfecto que en completo estado de embriaguez iba acompañado de otros.

El hecho, con esa tenacidad propia de los que no se aullan en estado normal, invitó al Manuel Sánchez, de quien era amigo, á que le acompañara á tomar copas á una taberna distante conocida por *La Caldera* á lo que se opuso este pretendiendo que sus copas, le impidieran.

Al fin cedió y todos juntos fueron á la taberna referida, en cuya puerta de juro estaba la bestia.

Cuando Manuel se disponía á reanudarse su camino notó que el borracho había montado en la bestia después de desatarla, pretendiendo marchar en dirección opuesta á la que él llevaba.

Entonces, Manuel sujetó la caballería, que hizo un brusco movimiento, á consecuencia del cual quedó casi desmontado Gabriel.

Esto fué causa de que entre ambos se promoviera una ligera discusión, después de la que el hecho se abarzó sobre Manuel abofeteándole, rompiéndole la blusa y haciendo ademán de sacar un arma.

Manuel creyó que iba á ser agredido por un hombre armado y sacó también una faca, luchando ambos hasta que cayeron al suelo.

A los pocos momentos el interfecto se incorporó exclamando: «Me han plachado», á lo que contestó el Manuel: «Habrá sido él porque yo no he sido».

Las declaraciones de los tres testigos presenciales no añaden nada á lo que anteriormente dejamos relatado y en el informe forense los facultativos que asistieron al herido admiten la posibilidad de que este se produjese la herida al caer sobre el Manuel; también daban como más probable que la herida fuese infirida con intención.

El ministerio público, representado por el letrado fiscal Sr. García García, pronunció un extenso informe repleto de doctrina jurídica, pretendiendo demostrar que se trataba de un homicidio voluntario sin circunstancias atenuantes ni agravantes.

R'g's al jurado que no se dejara influir por la elocuencia y el saber del letrado defensor y que con arreglo á su conciencia emitiesen un veredicto de culpabilidad.

El letrado defensor señor Jesús García, pronunció un largo y elocuente informe en el que después de examinar con detenimiento las declaraciones del procesado, del interfecto, de los testigos y el informe pericial dejó sentado que se trataba de un homicidio involuntario, por el que no podía haber ninguna responsabilidad al procesado.

Por tanto pidió la absolución de Manuel Sánchez Ruiz.

El presidente don André Padilla hizo un resumen elocuente é imparcial, después del cual el jurado se retiró á deliberar.

Una vez leído el veredicto resultó de completa inculpabilidad por lo que el procesado fué puesto en libertad en el acto.

Hágase justicia

Anoche se presentó en esta Redacción María Hernández Murcia, habitante en la calle de Compostor número 4 haciéndonos graves denuncias contra el inspector de municipales Sr. Gerez.

Nos refirió actos y persecuciones que dice cometer ese funcionario contra la denunciante y un hijo suyo de corta edad, que de ser ciertos mereca un durísimo correctivo.

Como de los hechos que se nos denunciaban tiene conocimiento el Alcalde, nos causa verdadera extrañeza que no se haya adoptado ninguna determinación.

Por hoy nos limitamos á llamar su atención para que haga justicia á quien en demanda de ella acude á la autoridad que ostenta.

La Industrial Corchera

en combinación con la casa subastadora

The Fruit Auction Company de NEW YORK

dará las cuentas de todos los barriles á su consignación para dicho mercado, con

Catálogo limpio.

CIRCULAR

Unión republicana.

Junta municipal de la capital.

Por la presente se hace saber á los correligionarios de la capital, en cumplimiento de lo preceptuado por las Bases Orgánicas de la agrupación, que esta JUNTA MUNICIPAL se reunirá el día 1.º de Octubre á las tres de la tarde en la Redacción de EL RADICAL, para hacer la designación de los candidatos que han de luchar á nombre del Partido en las próximas elecciones municipales.

Almería 11 Septiembre 1911.

El presidente,
José Jesús García.

El secretario accidental,
Ubaldo Abad Terriza.

De sociedad.

Fera Madrid se marchó ayer después de haber pasado aquí varios días el doctor en Medicina y cirugía don Manuel Ripollés.

También se marchó para Hamburgo el conocido fratero don Andrés Aparicio López.

Para Guadix se ha marchado en el tren correo, el ingeniero de la tercera sección de la Compañía del Sur don Juan Campos.

Ha regresado de Granada, el médico de la Compañía don Nicolás López Rull y su distinguida hija.

Ha dado á luz con toda felicidad una robusta niña la esposa de nuestro particular amigo don José Jiménez Martín, Oficial de Escribanía de esta Juzgado.

Tanto la recién nacida como la madre se encuentran en perfecto estado.

Hoy contraerán los indisolubles lazos matrimoniales, don Bartolomé Céspedes, Capatex facultativo de Minas, con la bella y simpática señorita Angéles Fria, hija del auxiliar de Minas, afecto á este Distrito, don Hermenegildo.

Felicitemos á los contrayentes, deseándoles una eterna luna de miel.

Antes y celebraron el acto de la toma de dichos, la simpática y bella señorita Aurora Za, con el joven don Gaspar Pérez, inteligente empleado en el Ferro-carril del Sur de España.

La boda se celebrará á primeros del mes próximo.

Por adelantado deseamos á los futuros contrayentes todo género de felicidades.

Patronato de estudiantes.

La Junta para ampliación de estudios, del Ministerio de Instrucción Pública, que preside el señor Ramón C. J. al, han fundado un patronato para dar á las familias informes sobre los centros de enseñanzas extranjeras, favorecer el envío á ellos de jóvenes españoles de uno y otro sexo y organizar un servicio para su inspección y tutela en los principales países.

Los niños, que no deberán ser menores de doce años, podrán ser acompañados hasta el punto de su destino por personas que designará el Patronato. Para la elección de país, ciudad y establecimiento docente, que han de hacer las familias, facilitará aquel cuantos datos pueda adquirir.

Todos los servicios del Patronato son gratuitos.

La correspondencia debe dirigirse: Plaza de Bilbao 6 2.º Madrid.



El Jefe.

Descubres allá lejos, muy lejos, en una planicie solitaria, á media legua de un pueblecillo que no figura en el mapa ni es conocido por el gobernador de la provincia. Edificio pobre, modesto, de paredes de ladrillo y ventanas de color de chocolate, se eleva en un desierto, con una huertecilla al costado, una aldea á la espalda, un sol implacable en el cielo, un relcej de cobre en la fachada principal y varios carriles que se entrecruzan, y se separan, y se cofunden, á los pies.

Aquello es una estación de último orden.

Los trenes se suceden con intermitencias de tres horas á lo sumo. Ellos no se cansan, no tienen músculos de carne que se rindan, nervios que se desplomen, y se que se cierran, estómago necesitado de antres, y alma codiciosa de esparcimiento y de solaz. Hay que recibirlos, que avisar su arribo á la estación próxima, que darles salida, que atender á la carga y descarga de las mercancías, al servicio de los viajeros, á las contingencias de la marcha. Trabajo penoso, de responsabilidades graves, de una guacua suma, de vigilar constantemente de feenas múltiples.

Y para este trabajo, para empresa fatigosa y trajinar tan duro, no hay más que un hombre: el jefe de estación.

¿Quién se acuerda de él?—Nada. Para la compañía es un instrumento; para los viajeros una marcha oscura puesta en el andén...

Pero ocurre una desgracia, un descarrilamiento, un siniestro de cualquier especie; el jefe de estación, el instrumento insignificante, randido por lo penoso de su tarea, se ha descuidado un minuto, un segundo tal vez; acaso al levantarse de la silla en donde reposaba, sin perfecta conciencia de sus actos, con el cerebro oscurecido por las nieblas de un sueño invencible, dió mal la salida, comunicó equivocadamente con la estación inmediata; hizo partir el tren que debía detenerse, y el tren partió, y chocando en el camino con otra mole de la misma fuerza y velocidad idéntica, provocó una catástrofe.

Entonces, todas las responsabilidades caen sobre el desdichado jefe de estación, sobre aquel hombre que desempeña solo un servicio fatigoso y terrible; él es el culpable, el responsable, el torpe, el criminal. Si el suceso no tiene importancia, se le despide; si la tiene, se le envía á presidio.

Y mientras él sufre el hambre de la cantante ó las amarguras de la condena, la Empresa, que economiza hombres, sueldos y trabajos; la Empresa, que coloca un individuo donde deberían servir cinco, acapara oro, evade las responsabilidades, se enriquece, prospera, vive satisfecha y feliz; paga un sueldo de 15.000 pesetas á sus consuyros, y les envía todos los años un billete de libre circulación.

José María Dicenta.

La ruleta ambulante.

Ayer nos manifestó el señor Gobernador civil que hace algunos días que personalmente dió órdenes para que dejase de funcionar el boliche con que en la Puerta de Purchina se desplomaba á los incautos y que en el instante de tener conocimiento de nuestra denuncia ha reproducido su orden é impondrá un correctivo al industrial que lo explotaba.

Las mejores Bicicletas del mundo

DURKOPP

Plazos mensuales desde 15 pesetas y ACCESORIOS

Representante general en la provincia de Almería,
Guillermo Herrera.

Directo para New York.

El rápido trasatlántico de la Compañía AUSTRO AMERICANA

“GEORGIA”

De reciente construcción, rápida marcha y excelentes condiciones para el transporte de frutas, llegará al puerto de Almería hoy 13 de Septiembre y saldrá el mismo día directo para NEW YORK. Para cargar es preciso obtener orden del consignatario.-M. BERJON. Bulevard, 59.—Almería

Plaza de toros de Almería. El domingo 1.º de Octubre de 1911. Gran corrida de seis hermosos novillos toros, de la acreditada ganadería de los herederos de D.º Félix Gómez, vecino del Colmenar Viejo (Madrid).

Información militar.

Licencia absoluta. El Jefe del segundo batallón de reserva de esta capital, ha remitido a la Alcaldía, la licencia absoluta del soldado Juan Aguilera, para su entrega al interesado.

VAPORES CORREOS FRANCESES

Societé générale de Transport Maritimes á Vapeur. Servicio fijo, rápido y directo el día 12 de cada mes por el puerto de Almería para el transporte de Pasajeros con destino al BRASIL Y BUENOS AIRES (AMÉRICA DEL SUR).

Viajes rápidos al Brasil y la Argentina.

El magnífico trasatlántico de la COMPAÑIA AUSTRO AMERICANA. Atlanta. saldrá del puerto de ALMERIA el día 14 de Septiembre de 1911, para BUENOS AIRES, con escala en LAS PALMAS (Canarias), RIO DE JANEIRO, SANTOS (Brasil) Y MONTEVIDEO, admitiendo carga y pasajeros en 1.º, 2.º y 3.º clase.

SE COMPRA Oro, plata, platino y alhajas Pérez y Santos---Ópticos. Paseo del Príncipe, 14, esquina a Sebastián Pérez. Almería

Vapores frateros

De los Sres. Hijo de Ricardo Jiménez S. en C. Para Glasgow. El BURRIANA se encuentra en puerto. Para Londres-Newcastle. El ADOLF llegará 13 del actual.

Las Almadrabilas

Por fin. Es, por fin que se han empezado a levantar las tapias de los depósitos del mineral. Trabajo ha costado que esas cercas empiecen a construirse y aun tenemos la seguridad que las empresas mineras pondrán algunas dificultades para llevar a efecto esa mejora en la forma y condiciones que debe hacerse.

Doña Clotilde Alcántara Varo, también presenta el papel de pagos al Estado correspondiente a los registros «Clotilde», de mineral de mercurio del término de Berja, y número 31.738; «Dulce nombre de Jesús», de igual clase de mineral en el término de Berja y con el número 31.774; «Matilde», de igual término y mineral, expediente número 31.753 y «San José», de mineral de plomo en el mismo término y bajo el número 31.761.

En el Ayuntamiento.

Los presupuestos. Para ayer tarde estaba convocada la Comisión de Hacienda en el salón de actos del Ayuntamiento para tratar de la confección de los presupuestos de ingresos y gastos. A dicha reunión estaban convocados los presidentes de las entidades Cámara de Comercio y Círculo Mercantil, quienes han excusado su asistencia.

Las obras del camino no están de recibo.

Lo hemos dicho varias veces y lo repetimos hoy: las obras del camino no están de recibo. Ayer quedó destruido un pretil con el empuje de un carro. El pavimento sufre constantes desperfectos que los contratistas arreglan sin pérdida de momento, a cuyo efecto tienen un braero durante el tiempo que tarde en hacerse la recepción definitiva.

BANDO

Don Braulio Moreno Gallego, Alcalde Presidente del Excmo Ayuntamiento de esta Capital. Hago saber: Que en cumplimiento de las disposiciones contenidas en las ordenanzas municipales y para evitar toda clase de peligros en la salud pública, he acordado reiterar las ordenes dictadas en anteriores bandos para que todos los vecinos que dentro del casco de la ciudad mantengan animales de cerda, los expulsen en el plazo máximo de cinco días, a contar desde el de mañana bajo apercibimiento de que serán multados en veinte y cinco pesetas los que no obedezcan lo mandado.

Notas mineras.

Registros. Don Carlos Pérez Butillo, ha solicitado veinte y una pertenencias de mineral de hierro en término de Dalías, para ser conocido por «Pecho del Chaparral de los Montes», con el nombre de «Chaparral». —El mismo señor sol cita otras veinte y una pertenencias de mineral de hierro en término de Cantoria, para ser denominado «Carro de la Cerrada», con el nombre «El Meneco».

Desgracia en Gador.

En el inmediato pueblo de Gador en cuya jurisdicción radican las minas de azufre, ocurrió ayer, una espantosa desgracia que tiene conternado a aquel vecindario. La niña de 4 años de edad, Elvira Martínez Vallejo, jugaba con un toy suyo, niño de 9 años y como este se propusiera asustarla, entró en su casa y sacando una escopeta, sin darse cuenta se disparó esta, hiriendo a la pobre niña en el ojo y lado derecho de la cara que le quedó destruida.

Crónica frutera.

Ayer tarde salió de nuestro puerto el vapor «Victoria» con rumbo al de Londres llevándose en sus bodegas 6.282 barriles y 272 cajas de almendras. A las tres de la mañana se marchó de este puerto el acreditado vapor «Genoa» llevándose en sus bodegas para el mercado de Hull 5.407 barriles de uvas. Sobre muelle había anoche unas 20.000 barriles.

Circular.

Por el Administrador de contribuciones de esta provincia se ha publicado una circular, en la cual se dictan reglas para la aplicación de la real orden del 14 de Agosto último referente a bonificaciones por territorial.

Un obrero muerto

Comunican de la Carolina que en la planta quinta de la mina «El Sinapsmo» el obrero José Martínez Carbonel, de 29 años, casado, natural de Santa Cruz (Almería), tuvo la desgracia de quedar sepultado a consecuencia de un desprendimiento de tierras, quedando muerto en el acto.

NOTICIAS

Máquinas de coser Dürkopp. Toda la familia que esté en condiciones de comprar una buena máquina al contado ó a plazos mensuales desde 15 pesetas, hallará una notable economía acudiendo al Representante matriculado Guillermo HERRERA, quien pondrá en sus manos la mejor máquina que existe en el mundo. Nada de fanatismo; pensad que no es lo mejor lo que venden a plazos menores. (Calle de Mendez Núñez, 12—Almería). Agentes en todos los pueblos de la provincia.

AGENCIA DE NEGOCIOS

DE Manuel Rodríguez Góngora PROCURADOR. Centro de informaciones comerciales. Reclamaciones a los ferrocarriles. Tramitación de expedientes mineros, (en este ramo cuenta esta Agencia con datos de los últimos 60 años de toda la provincia.) Representaciones de municipios y empresas particulares. Habilitación de clases pasivas y Administración de fincas. Despacho: Príncipe núm. 35, Almería.

LA OBRERA

Nueva Fábrica de mosaicos hidráulicos 41.—Real del Barrio Alto.—41. José Hernández Becerra, antiguo y conocido maestro de la fábrica de don Manuel Vicente, asociado con otros compañeros del mismo oficio, y contando además con capital suficiente para este negocio, ofrece a los propietarios y maestros de obras, un extenso, variado y selecto surtido de pavimentos y de cuanto con esta industria se relaciona, A PRECIOS MUY BARATOS QUE LAS DEMAS FABRICAS, de ELABORACION A TODA CONCIENCIA y garantizando la permanencia de los colores y la dureza del artículo. Propietarios y maestros de obras, probad una sola vez! Quien emplea nuestros mosaicos una vez, vuelve siempre. Nuestro género se acredita solo. LA OBRERA 41.—Real del Barrio Alto.—41 Nueva Fábrica de mosaicos hidráulicos.

CASA FRUTERA

DE Mr. Francisco Ortega Góngora (hijo) 7, Palace Chambers. 21, Victoria Street. LIVERPOOL. Para toda clase de informes y entrega de conocimientos, dirijanse a su Representante en esta, D. Manuel Rodríguez Góngora, Agente de Negocios, Príncipe, 35.—ALMERIA.

Gabinetes dentales de Toribio Alvarez

Extracciones sin dolor.—Empastes, orificaciones.—Especialidad en dentaduras sin cubrir el paladar.—Dientes a pivot.—Trabjos de puente y coronas de oro. Poeta Zorrilla 61 (Granada), y Príncipe 8 Almería. Amas de cría. Se ofrece María Quesada, con leches frescas para casas de los padres. Razón: Calle de la N.ª núm. 12. —Se ofrece Lorenza Toledo, para media ama con leche fresca. Razón: Parador de Martínez. —Se ofrece Angeles Baños, para media ama con leche fresca. Razón: calle de Espartaco, núm. 11. —Francisca Martínez Ibañez, se ofrece con lecha fresca para casa de los padres. Razón, Piedad los Arcos, Gádor. —Se ofrece una media ama para casa de los padres. Razón calle de Amalia, 6. Enfermos del pecho. Tuberculosis, bronquitis, catarros crónicos, infecciones gripales, raquitismo, inapetencia, enfermedades consuntivas, se curan con la Solución Benedicto de glicerofosfato de cal con creosota, la preparación más racional para combatir estas dolencias, como lo testifican famosos médicos y su uso en los hospitales. Frasco 2,50 en farmacias. Depósito, farmacia del Dr. Benedicto, San Bernardo 44, Madrid. Doctor Manuel Marín. Especialista en enfermedades de los ojos. Oculista del Hospital Provincial. Consultas: de 7 mañana a 1 tarde y de 4 a 6 tarde. Gratuita: martes, jueves y sábados de 4 a 6 de la tarde. Paseo del Príncipe 1 y Puerta de Pírcana.

CAFE SUIZO. Valdepeñas tinto Selecto 12 pesetas 22 botellas 60 céntimos 1 botella. Valdepeñas blanco Dorado 13 pesetas 22 botellas 65 céntimos 1 botella. Rioja Clarete F. Heredia 0'80 pesetas 1 botella. Rioja Blanco F. Heredia 1'90 pesetas 1 botella. Se abonan 10 céntimos por botella vacía de estos vinos.

Información telegráfica.

De nuestro corresponsal en Madrid, señor ALMODÓBAR.

Noticias de Melilla

Tiroteo.—Bajas.—Noticias de Alhucemas.

Estando celebrándose el Consejo de ministros en Gobernación, el general Luque recibió un telegrama del jefe de las tropas del Rif, en el cual le participaba éste que ha habido un ligero tiroteo entre españoles y moros al pretender estos correrse hacia la izquierda del río Kert.

Afirmaba que el tiroteo había sido de suma importancia, consiguiéndose rechazar al enemigo después de castigarlo con excesivo rigor.

Decía además que a la hora en que telegrafaba seguía el tiroteo, y que las bajas que habían sufrido nuestras tropas no podía precisarlas todavía.

Antes de este despacho del general Aldave, el Gobierno había recibido otro del comandante de Alhucemas, dando cuenta de una reunión que han celebrado las cabilas próximas a aquella plaza, reunión que según los moros confidenciales es de mucha importancia, porque en ella se acordó unirse a la harka enemiga para hacer la guerra a España.

Después de la junta los moros se dispersaron, suponiéndose que todos ellos se dirigieron a Melilla para unirse a los rebeldes y librar un nuevo combate.

En Madrid se cree que las noticias del general Aldave quitan importancia a lo que haya podido ocurrir en Melilla, pues teniendo en cuenta lo que dice el despacho recibido de Alhucemas no cabe pensar que los cabilenos de aquellas cercanías se unieran a la harka con el fin de hacer unos cuantos disparos nada más.

Otro combate.—Lucha terrible. Numerosas bajas.

URGENTE

Esta noche se ha recibido un despacho oficial de Melilla, dando cuenta de otro sangriento combate que nuestras tropas han sostenido con los moros rebeldes, combate que ha debido ser de suma importancia a juzgar por el revuelo que se advierte en los centros oficiales de información.

El referido telegrama oficial dice con la brevedad propia de estos despachos, que otra harka numerosísima, que se supone formada por los restos de las anteriores y los nuevos contingentes llegados del interior del Rif, atacó a las avanzadas españolas con denodada furia, dando gritos horribles, entablandose un combate que duró cuatro horas.

La lucha fué reñidísima desde un principio, teniendo que hacer nuestras tropas un valiente ataque de avance para obligar a la misma a abandonar sus posiciones que eran buenisimas por encontrarse en las alturas de un montecillo totalmente cubierto de chumberas.

Los moros, que durante las cuatro horas lucharon con un ardor que sorprendió a los españoles, fueron por fin rechazados y perseguidos, dejando en el lugar de la contienda numerosos muertos y heridos y bastantes pertrechos de guerra en buen estado, razón por la cual servirán para nuestros soldados.

Esto es, en resumen, lo que dice el telegrama referido.

La noticia ha causado gran sensación y no menos sorpresa, pues como se recordará las noticias que en días anteriores se recibieron decían que los moros, a causa de los últimos encuentros, se habían dispersado faltos de energías para continuar la lucha y asustados por la energía desplegada por los españoles en el castigo.

Nuevas noticias. — Como se inició la lucha.—Las bajas.

Otros despachos que se reciben de Melilla dan nuevos e interesantes detalles del sangriento combate que en los alrededores del Kert sostuvieron ayer nuestras tropas con la harka enemiga.

Según parece la lucha fué iniciada por los moros, los cuales se fueron acercando a las líneas avanzadas escondiéndose sigilosamente en las sinuosidades del terreno, razón por la que los soldados no pudieron percibirse con tiempo para repeler la agresión con la debida precisión y oportunidad.

No obstante esto, apenas sonaron los primeros disparos de la morisma, las tropas españolas ocuparon sus puntos respectivos y con un entusiasmo patriótico indescriptible lu-

Las huelgas.

Manifestaciones de Canalejas. De Asturias y Bilbao.

URGENTE

Recibido a las 8.

Al entrar al Consejo de ministros celebrado hoy, el jefe del gobierno manifestó a los periodistas que había recibido graves noticias de las huelgas de Asturias y Bilbao.

En la primera de las provincias citadas los huelguistas han alterado el orden intentando volar con dinamita el puente de Ujo y en la segunda se ha agravado tanto el conflicto que el gobernador civil ha resignado el mando en la autoridad militar.

El presidente del Consejo añadió que como se trata de un movimiento plenamente revolucionario el gobierno está dispuesto a dar la batalla a los elementos perturbadores.

(Del servicio ordinario.)

Tambien en Zaragoza.

Comunicación de Zaragoza que en aquella capital se han recibido noticias de Pasbla de Híjar, diciendo que se agrava de modo alarmante el conflicto pendiente entre los contratistas de las obras de la Azucarera y los obreros.

El alcalde del referido pueblo pidió anoche al gobernador de la provincia que enviara fuerzas con toda urgencia, por lo que hoy se ha reconcentrado allí casi toda la guardia civil de Zaragoza.

De Oviedo.—Huelgas parciales. Reunión.

Participan de Oviedo que el número de obreros de Langreo que se han declarado en huelga se eleva a 8.000, observando todos ellos una actitud pacífica.

Los demás huelguistas pertenecen a la zona minera que comprende los pueblos de Mieres, Riosa y Figaredo, siendo éste el núcleo mas numeroso y que mas cuidado inspira a las autoridades.

También se han declarado hoy en huelga los trescientos obreros que trabajan en la mina «Conveiencia», habiendo declarado los principales jefes de estas brigadas que sólo huelgarán dos días por corresponder así al movimiento de solidaridad iniciado por los otros compañeros.

En Tiaon, un grupo de huelguistas apaleó hoy a varios esquirols, resultando uno de estos heridos de poca gravedad.

Las líneas del ferrocarril y tranviarias continúan siendo vigiladísimas por la fuerza pública.

El gobernador civil ha convocado a una reunión a los senadores y diputados de las provincias y a los representantes de las entidades locales, para solicitar la ayuda de todos ellos a fin de solucionar el conflicto obrero a la mayor brevedad y del modo más satisfactorio posible.

De Bilbao.—No se ha visto huelga igual.—Incidentes.

Los despachos recibidos hoy de Bilbao participan, que jamás hubo en Vizcaya huelga tan formidable y bien organizada como la actual, pues el trabajo está parado en todas partes, tanto en la capital como en las zonas fabril y minera.

Hoy no circulan trenes, tranvías, coches ni carros, quedando tan solo por secundar el importante movimiento la Compañía de trenes del

Más incidentes.—Alarma.—Prueba.

Informan de Bilbao que continúa reinando tranquilidad en aquella capital, habiéndose registrado tan solo varios incidentes aislados y sin importancia.

Varios grupos de obreros han descargado esta tarde algunos carriles sobre la vía que conduce a Portugalete con el fin de impedir la circulación de trenes.

Otro grupo de huelguistas, tambien muy numeroso, recorrió las márgenes del Nervión parando las fabricas y los talleres y consiguiendo que los pocos obreros que quedaban fuera del movimiento abandonaran el trabajo.

Al llegar los grupos de obreros al pueblo de Neguri algunos vecinos subieron a la torre de la iglesia echando las campanas a vuelo, lo cual originó una inmensa alarma en la pacífica aldea que vivía, desconfiada, ajena por completo a la idea de que hasta allí pudieran llegar los trastornos de la huelga.

Cuando se restableció la calma se supo que los vecinos que subieron a la torre echaron a vuelo las campanas en señal de regocijo porque el paro se iba a declarar tambien en el pueblo.

Efectivamente, a los pocos minutos de la llegada de los obreros, los modestos establecimientos del pueblo se cerraron, paráronse los talleres y la vida fabril quedó interrumpida.

A última hora de la tarde ha empezado el paro en los talleres y oficinas de la Compañía de Ferrocarriles Vascongados, esperándose que los obreros de la Compañía del Norte hagan mañana lo propio.

Una comisión del comité huelguista ha visitado al gobernador para protestar de las cargas que con frecuencia de la guardia civil sin que por parte de los obreros haya agresiones de ninguna clase.

Sargento herido.—Resignación del mando.

Participan de Bilbao que la vida en la ciudad se hace cada vez más difícil a causa de que los revendedores del mercado y los dueños de establecimientos de comestibles han secundado el paro.

Sólomente se han visto circular varios carros de pan custodiados por la benemerita.

En la línea de Portugalete, pretendieron los obreros levantar la vía.

Para impedirlo las fuerzas del cuerpo de Seguridad, que por allí vigilaban, dieron una carga, resultando varios contusos y un sargento herido en una pierna a consecuencia de una pedrada.

Las autoridades han celebrado una reunión, acordándose que el gobernador civil resignara el mando en la autoridad militar, por virtud de lo cual fué poco después declarado Bilbao en estado de guerra.

A esto seguirá la suspensión de las garantías constitucionales.

Esperase esta noche la llegada del capitán general de la región.

POLÍTICA

Nombramiento sin efecto.

Se ha dejado sin efecto el nombramiento de Ayudante de la comandaría de Marina de Almería, hecho a favor del teniente de Navío don José García Quesada.

Este pasará a prestar sus servicios como ayudante a la Comandancia de la Coruña.

Al entrar en Gobernación.—Diferentes declaraciones.

Al entrar esta tarde en el ministerio de la Gobernación para asistir al Consejo, el señor Canalejas dijo a los periodistas que los huelguistas de Asturias intentaron volar el puente de Ujo, no consiguiéndolo porque los once cartuchos de dinamita que pusieron, surtieron escasos efectos.

Añadió que el gobierno esta dispuesto a reprimir duramente este movimiento huelguista por ser francamente revolucionario, aunque para conseguirlo sea necesario enviar al Norte todas las tropas que guardaron a la península, las cuales se elevan a 73.000 hombres.

Afirmó que el gobernador de Bilbao había resignado el mando y que los huelguistas de Asturias y Vizcaya dirijen constantes excitaciones a los obreros ferroviarios para que se adhieran al movimiento.

El general Luque al llegar el ministerio dijo que hoy saldrían de León con dirección a Oviedo los regimientos del Príncipe y Burgos y para Bilbao el regimiento de Guipúzcoa y un escuadrón compuesto de 600 ginetes.

También dijo que había ordenado al capitán general de las Vascongadas señor Aguilar, que inmediatamente marche a Bilbao.

El señor Rodríguez manifestó que llevaba al Consejo varios expedientes relativos a la transformación del impuesto de consumos en diferentes provincias.

Además anunció que se trataría de la cuestión de Marruecos, dando el señor García Prieto cuenta del curso de las negociaciones franco alemanas, las cuales cree que terminarán satisfactoriamente.

El ministro de Estado referirá también las conferencias que han celebrado los embajadores de Inglaterra y Francia para tratar acerca de la personalidad de España en Marruecos.

Los ministros trataron a la vez de las pretensiones que Francia a expuesto a España con respecto a la presencia de nuestras tropas en el imperio del Magreb.

Canalejas se va y vuelve.

A las siete de la noche y antes de terminar el Consejo, el jefe del gobierno marchó a palacio con objeto de saludar al rey.

Después volvió al ministerio de la Gobernación, reanudándose la reunión.

El señor Canalejas estuvo en palacio media hora y según parece puso a la firma de D. Alfonso los decretos suspendiendo las garantías constitucionales en Vizcaya y Asturias.

Referencias del Consejo.

El Consejo de ministros, que empezó a celebrarse a las cinco, ha terminado cerca de las ocho.

Al salir el señor Gasset facilitó a los periodistas las siguientes referencias.

Se trató de los gravísimos caracteres que presentan las huelgas, probablemente revolucionarias, sabiéndose que en otros sitios los elementos perturbadores trabajan por convencer a los obreros.

Acordóse obrar con energía, toda vez que cuenta el gobierno con gran fuerza moral para ello, por haber hecho por los obreros cuanto le ha sido posible.

Los obreros razonables, que hagan peticiones concretas tendrán el apoyo del gobierno, pero aquellos que no buscan reivindicaciones sino encender las pasiones tendrán siempre en frente a la fuerza pública.

El general Luque estuvo cerca de dos horas dando detalles a sus compañeros sobre las fuerzas que hay disponible para enviarlas al Norte.

BOLSA

Interior.	84.15
Francos.	8.45
Libras.	00.00

LIBRAS ESTERLINAS

El 12 de Agosto de 1911.
COTIZACIÓN EN ALMERIA
PAGARON (27/22 cheque.
(27/27 a 8 div.)
Salvador Romero y Hermanos
BANQUEROS
Paseo del Príncipe, núm. 10.

Consulta especial

de enfermedades de los ojos,
a cargo del oculista doctor García Duarte
Catedrático y Académico de Medicina.
Horas de consulta: De 10 a 12 de la mañana y de 4 a 5 de la tarde, casa del Doctor Gómez Rosende.—Castelar núm. 4

(CASCARILLA de ARROZ)
PALLUS
LO MEJOR PARA EL ENVASE DE UVA.—Precio: 40 cts. fanega.
Patente de Invención núm. 49.263 concedida para su empleo exclusivo como relleno en los barriles de uva.
J. OÑA. Príncipe 83 bajo, izqda.

The Grape Selling Company Limited
235-238 West Street
New York

Esta antigua Casa Comisión para la venta de frutas frescas y secas recibe también barriles de uva, cargando solamente en sus cuentas el dos por ciento de comisión sobre los gastos de los corredores. Verificadas las ventas telegrafiamos los precios y mandamos las cuentas y sus importes seguidamente para que sean pagadas a su presentación por nuestro Agente de Almería D. MIGUEL MARIN Boulevard 79, quien facilitará todos los informes y datos que sean precisos.

“LA NUEVA”
Gran Empresa de Pompas Fúnebres con nuevos y lujosos carruajes.
DE JOSE CUBERO MORENO
12, REAL DE LA CARCEL, 12.

Esta Empresa, que hizo desaparecer las escandalosas tarifas de otras veces, es la única que pueda ofrecer al público coche especial.
Gran surtido en coronas, atades, arcos romanos, cirios, lazos y cuantos efectos son propios de esta industria.
12, REAL DE LA CARCEL, 12.

Café “El Triunfo.”
DE
Antonio Gómez Mayor.

Establecimiento montado en uno de los mejores sitios de Almería, calle de Pedro Jover, 40 (Antes Arsenal). Esquina frente al Cuartel de la Misericordia y próximo al Andén de Costa.
Se sirven **desayunos, almuerzo, comidas, y cenas**, bajo la dirección de un inteligente y práctico cocinero.

Precios económicos verdad

Espacioso y ventilado local con habitaciones reservadas.

Depósito de vinos, aguardientes y licores de todas clases, incluido los acreditados de la Viuda de José María de Morales, de Jerez y la no menos acreditada cerveza Pilsen **LA ALHAMBRA**.

Vapores de la Compañía Sevillana de Navegación a Vapor, de Sevilla.

TORRE DEL ORO	SANTA ANA
AZNALFARACHE	SEVILLA
CIERVAÑA	SAN JOSE

Salidas de Almería para Málaga, Algeciras, Cádiz, Sevilla y Huelva, todos los JUEVES.
Salidas de Almería para Cartagena, Alicante, Valencia, Palma de Mallorca, Tarragona, Barcelona, San Felú, Costa Génova, Lyon y Marsella llegan todos los DOMINGOS y salen el mismo día.

Admiten carga y pasajeros para dichos puertos.
Consiguiendo, D. Francisco Guerrero.—Oficinas, Diques de Levante
NOTA.—Estos buques admiten carga de transbordo para Isla Cristina y Ayamonte. Esta casa consiguiera tiene establecido servicio combinado de transporte de mercancías de destino Barcelona a este de Almería, a muy bajos precios.

CHOCOLATE SUCHARD
FABRICA MODELO SAN SEBASTIAN
DE VENTA EN TODAS PARTES
AGENCIA GENERAL, PUERTA DEL SOL 5 MADRID

Academia Politécnica,
Dirigida por el catedrático D. Luis Muñoz Almansa.
Preparación para las oposiciones de Correos próximas a anunciarse y para las de Telégrafos ya anunciadas.
Profesorado técnico, Campomanes 6.
Pidanse reglamentos y datos de todas las carreras.

El Radical se halla a la venta en
GRANADA: La «Prensa», Acera del Casino.
MELILLA: Droguería de Bustos, O'Donel, 7.
MINERALES
Don Rafael Martínez compra toda clase de minerales de plomo y plata.
Para contratos e informes, dirigirse a Juan Rodríguez

Jarabe Salvador.
De glicerofosfato de cal
Cresotal
Para curar la bronquitis, catarros crónicos, infecciones, gripales, enfermedades consuntivas, insipientias, debilidad general, neurastenia, caries, raquitismo y es-crofulismo.
Depósito general: Farmacia de Cristóbal Romero Rivas.
Plaza de Santo Domingo.—Almería.

PARRALEROS!
CATÁLOGO LIMPIO

La casa frutera de New York de José Cantón Artés, responderá, como el año pasado, a «Catálogo Limpio» y toda clase de averías a todo riesgo: de barriles rotos, manchados, perdidos, condenados por el consejo de sanidad como el seguro marítimo, y de incendio, y a cuantas pérdidas pudiera sufrir el barril, pero no responderá a tales condiciones si los barriles no son embarcados por esta misma casa y en su mismo cuartel, el cual establecerá en su debido tiempo para la próxima faena, poniendo sobre muelle una harraca para recibir cuantos barriles tengan a bien los parraleros de consignar a esta casa. No se olviden las condiciones de que esta casa liquidará con su parrale-ro tal y como lo viene haciendo, a los quince días de vender en América y a los cinco días de vender en cualquier punto de Inglaterra. También facilita barriles de roble y de pino, como pagará los portes al parrale-ro que los envíe a entregar sus barriles en el muelle, como se dan anticipos sobre barriles llenos de uvas y sobre muelle para consignar a esta casa. El parrale-ro que desee entenderse con esta casa pedirá con tiempo por medio de una carta guías de embarque, que se le remitirá a correo seguido, como pedir con tiempo los barriles que necesita, esto si no tuviera compromiso de retirar los barriles de otra parte.

JOSÉ CANTÓN ARTÉS
Calle de Granada, 44. Almería.
Telegramas: Jcantóna, Almería. Cantartés, New York.
Teléfono en Almería, número 224

